
相关手续并未办完
用于经营明显违法

对于横峙村这一违建案件，象山县综合行政
执法局石浦分局相关负责人表示，他们早在
2015年的时候就对此下发了违建整改通知书，
去年先后执法，目前总共拆除了4000多平方米
违章钢棚。“因为剩下的6000多平方米钢棚，去
年时候他们办出了规划许可证，所以就不是我们
拆违的范围了。我们把该拆的都拆了，其他的要
问规划部门了。”

记者从象山县规划局石浦分局了解到，
2018年8月份，他们给该处剩下的6000多平方
米钢棚办理了规划许可。相关负责人说：“因为该
违章钢棚是在国有土地厂区里面搭建，毕竟土地
是他们买的，土地是合法的，并且该处空地比较
大，从土地集约利用角度来看，如果一定不给他
们办钢棚搭建的规划许可证，也不好。现在据了
解，他们建设许可、房产证还没有办出来。”该负
责人也表示，“严格地说，只有办出房产证，才能
使用。”

那么规划许可证领出，是不是等于违建合法
了，可以经营呢？对此，宁波市规划部门有关人士
告诉记者：规划许可证做出只是其中一个手续，还
需要通过建设审批、消防验收等，最后拿到房产证
才算手续全部办完。“也就是说，审批手续没有全
部办完之前，是不能使用的，更不能作为经营，因
为消防、建筑安全等相关验收都还没有。”

职能部门

厂方

回顾
三年前已被限期整改
有媒体也进行了曝光

记者看到村民提供的材料，象山县石浦镇
行政执法局，于2015年 4月下发了《关于要求
限期改正未取得建设工程规划许可证建设行为
的通知》，当中写到，认定其利用国有工业土地，
在未取得建设工程规划许可证的情况下进行建
设，已构成违法，要求“认真、依法、从速改正违
法行为”。

但城管下达拆违通知后，钢棚依然挺立。
2016年5月，浙江卫视《今日聚焦》栏目来调查，
并曝光了这处违章建筑。总违章面积达一万多平
方米，分成新增违建2300多平方米，和以往存量
违建10600多平方米两个部分。

当时县国土局张副局长面对记者，表示“在
空置的厂房里面，再继续建新的建筑，是符合集
约、节约的土地总体要求的，但是不管怎么建，还
是要经过规划的正式审批，这个是前提。没有审
批，肯定是违章建筑了”。

然而，后面的整改拆违进展缓慢。于是村民
向有关部门继续反映投诉，到去年下半年，执法
部门总共拆除了其中4000多平方米的违建钢棚。

“拆除的这些不是主体，是一些零散的钢棚，
主体还是没有动过！”村民对此表示不满意。

已有规划许可
建设审批没有手续

记者在厂区找不到负责办公室，随后问到了
该公司其中一名合伙人侯先生的电话，他说：“这
个我们已经都搞好了，另外有6000多平方米，规
划许可证已经做好了，房产证我们在做，还没有
做好，但是可以做出来的。”

他说，他们是2009年接手这个厂的，当时
也不知道这个问题，以前有历史遗留问题，发现
违章后，该拆的都拆掉了。可以做出规划许可证
的，去年已经办出来。记者问办这个证处罚了多
少钱？对此侯先生表示，这个是应该给办出来
的，所以不用交钱。“我们现在按正规走，其他的
不管了！”

记者随后又联系了另一名合伙人陈先生。记
者问：现在的钢棚规划许可有了，那么有没有通
过建设审批？陈先生说：“手续还在办，还没有全
部办完！”然后以有事为由，挂断了记者电话。
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近日，为严厉打击黑恶势力犯罪，深入推进“扫黑除
恶”专项斗争，兴业银行宁波分行积极开展“扫黑除恶”网
点宣传工作。通过大范围的网点宣传，从而不断壮大“扫
黑除恶”的声势，营造全民知晓、全民参与的浓厚氛围，深
入开展扫黑除恶专项斗争工作。

据悉，为有效落实扫黑除恶工作，确保各项工作做实
做细,该行成立了扫黑除恶专项斗争工作领导小组，负责
统筹推进扫黑除恶专项斗争各项工作。领导小组定期组
织召开专题会，学习有关文件精神，充分认识开展扫黑除

恶专项斗争的重大意义，并指定相关部门专门负责扫黑
除恶宣传等日常具体工作，确保扫黑除恶日常工作稳定
有序的开展。

自2018年下半年以来，该行在全行范围内开展专项
排查工作，对非法设立从事或主要从事发放贷款业务的
机构或非法以发放贷款为日常业务中的行为、涉黑涉恶
组织和个人进入银行业、从业人员涉黑涉恶等方面进行
重点排查。同时还结合实际，加强宣传教育。在辖内各
营业网点设立扫黑除恶宣传资料宣传台，通过发放宣传

材料、LED显示屏滚动播放、大厅电视播放宣传片等方式
进行宣传，尤其对反洗钱和反对非法集资方面的知识进
行了重点讲解，向人民群众宣传黑恶势力的危害性，与黑
恶势力抗争的重要性，扫除黑恶势力的紧迫性，使“扫黑
除恶”宣传活动深入人心。

该行相关负责人表示，宣传“扫黑除恶”是每一个公
民应尽的责任，银行作为直接与老百姓打交道的窗口单
位，更应当积极参与宣传工作，有责任提醒广大客户群体
提高警惕，自觉远离和抵制黑恶势力。

兴业银行宁波分行开展“扫黑除恶”宣传活动

在象山县石浦镇横峙村，靠海边的一
片土地上，记者远远地看到一片钢棚建筑，
搭建在一处老厂房前面的空地上。钢棚整
个连在一起，是长条形的，高约十多米，宽
约三十米，长约三百米。

在钢棚厂区走了一圈，记者看到钢棚
安装了风机、管道、槽罐等设备，应该是里
面冰库使用的。在东边朝海的一排钢棚里，
记者看到有许多工人正在忙碌地分拣渔
货。在门口，货车进进出出。

现场工作人员告诉记者：“我们是从房
东那里租过来的，搞水产经营。具体的情况
不清楚。”还有一名人员说，自己是开车的，
不知道情况，这个钢棚厂区的老板在哪里？
他表示不清楚。

“这个厂原来是做钢铁制品的，现在的
注册公司也是金属制品公司，有两个公司
名：新吉福特钢有限公司和吉欣金属复合
制品有限公司。”村民李老伯告诉记者，这
里以前是钢铁制品公司，后来卖给了现在
的老板，经营用途变成水产了！”

村民表示，以前这个厂做鱼粉、烘虾皮
气味很大，污染环境，村民后来又发现整个
钢棚都是违章建筑，足足有一万平方米。所
以从 2015 年开始，就向有关部门投诉反
映。2015年的时候，城管部门也下达了违建
拆迁通知书。

/广告

四年前，村民开始投拆
三年多前，城管下达整改通知
两年前，媒体曝光……

这六千平方米违建
为啥就是动不得村民投诉的违建钢棚村民投诉的违建钢棚

“上万平方米的违章建筑搭建在我们村子

里，作为村民我们投诉了三四年。城管部门也

下达了拆违通知书，国土规划局领导当时也表

态尽快处理。可三年多过去了，现在钢棚还在

被出租用作水产经营！”

最近，象山县石浦镇横峙村村民向本报反

映，当地有一处上万平方米的厂区钢棚，拆违

工作进程缓慢。在多方投诉之下，去年终于零

散地拆了一小半，现在大部分还“逍遥法外”。

昨天，记者到现场进行了调查。

□记者 陈善君 文/摄

现场

投诉三年的违建钢棚
依旧在出租经营

拖延推诿不如防患未然
投诉三年多，村民原本就有一肚子怨气，现

在拆了一部分，还有一大部分终于在去年办出了
规划许可，但还没有办完合法手续。

这当中可能涉及承租人、工人遣散等一些具
体原因，需要处理的时间，但是不管怎么说三年
多时间确实太长了，这件案件行政执行效率是比
较低的。

这也是村民越来越不满意的一个因素。如果能
够通过补办手续可以合法化，那么也应该加快速
度。否则不上不下，钢棚仍在长期出租经营，谁对消
防问题、钢棚质量的安全等问题来负责呢？

防患于未然，一个没有行政监督的违章建
筑，长期运行下去，谁都不能保证绝对安全。与其
出现问题悔之莫及，不如及时有效地处理解决好
这个问题。


